

Cargan causantes pensión petrolera (Reforma 01/04/11)

Cargan causantes pensión petrolera (Reforma 01/04/11) El director de Pemex rechazó que la paraestatal tenga exceso de personal. Foto: Archivo Marco Cancino, del CIDE, dijo que el máximo accionista de Pemex es el Gobierno federal, que recibe recursos del petróleo y de impuestos Mayela Córdoba y Alma Hernández Ciudad de México (1 abril 2011).- Los contribuyentes mexicanos tendrán que pagar en los próximos años las jubilaciones de los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex). De acuerdo con el director de la paraestatal, Juan José Suárez Coppel, en los próximos 4 años se jubilarán 20 mil empleados más y la empresa no cuenta con los recursos para hacer frente a ese compromiso. "(Las reservas para hacer frente a esas jubilaciones) Es cero ¿Quién es responsable de fondear el pasivo laboral? ¿El sindicato?, no. ¿La administración?, pues ¿con qué ojos? Es una obligación del accionista", afirmó en entrevista. Al respecto, Marco Cancino, del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC), dijo que el máximo accionista de Pemex es el Gobierno federal, que a su vez recibe recursos de dos fuentes principalmente: la venta de petróleo y la recaudación tributaria. "Estos pasivos laborales y pensiones serán responsabilidad de los contribuyentes que dan recursos al Gobierno federal con sus impuestos. "Somos los que tendremos que pagar los platos rotos otra vez", concluyó el analista. Al 31 de diciembre de 2010, el pasivo laboral de Pemex sumaba 661 mil 365 millones de pesos, 14.8 por ciento más que en 2009, según el último reporte financiero de la paraestatal. Luis Miguel Labardini, de la firma Marcos y Asociados, advirtió que Pemex tenía la obligación de fondear su pasivo laboral pero al final tendrán que ser los mexicanos quienes paguen las pensiones de los jubilados. "En muchas ocasiones Pemex trató de fondear su pasivo laboral, pero nunca tuvo la aprobación de la Secretaría de Hacienda para hacer esas aportaciones", dijo. Suárez Coppel rechazó que el costo laboral sea el principal problema de la empresa. Explicó que la precaria situación financiera de Pemex, que el último año registró pérdidas por 47 mil 500 millones de pesos, es resultado del excesivo pago de impuestos, subsidios y costos no reconocidos, por lo que pidió que se le trate como empresa. "Si sumas subsidio al gas LP que nosotros pagamos directamente, los costos que no puedo reconocer de logística (en transporte de combustibles), los impuestos excedentes que pago por no poder deducir mis costos reales, todo eso me llevaría a una utilidad de más de 150 mil millones de pesos. "Tengo un accionista que es muy necio y pide que le pague dividendos mayores a mi utilidad y por eso Pemex está descapitalizado. La rentabilidad es enorme, pero el costo laboral no es el que me tiene descapitalizado", expuso. Pemex tiene actualmente 70 mil jubilados contra 120 mil sindicalizados en activo, sin considerar temporales, con lo que el personal sumaba a 147 mil agremiados al cierre de 2010. Suárez Coppel rechazó que se tenga exceso de personal y mencionó que a la fecha sólo existen 2 mil 500 personas a los que se les paga sin trabajar. Con información de Gonzalo Soto